

México, D.F. a 9 de junio de 2010.

Joseph Livne.
Embajador de Israel en México.

Entrevista concedida a los representantes de los medios de comunicación, en el Palacio Legislativo de San Lázaro, previo a la reunión con el Grupo de Amistad México-Israel.

PREGUNTA.- Preguntarle sobre este incidente frente a las costas de Gaza, la fragata que fue atacada, porque se ha hablado mucho al respecto y hay algún tipo de condena internacional contra el Estado de Israel, ¿cuál es su opinión?

RESPUESTA.- Bueno, yo creo que para hacer una referencia honesta y justa hay que poner todo en un contexto y el contexto es que desde hace varios años existe un estado de beligerancia entre el Estado de Israel y el régimen de Hamas, que usurpó el poder en la Franja de Gaza.

El derecho internacional reconoce cuando existe un estado de beligerancia, reconoce el derecho de uno de los lados de aplicar un bloqueo marítimo, el bloqueo marítimo es, lo podemos ver en el protocolo de San Remo, que establece las bases de un bloqueo marítimo; más aún, este protocolo todavía dice que uno de los combatientes puede atacar barcos que intentan violar el bloqueo.

Entonces el bloqueo que nosotros colocamos sobre Gaza, sobre el régimen de Hamas, es un bloqueo legal, según el Derecho internacional.

Nosotros avisamos, cuando supimos de esta flotilla hace tres semanas, supimos y avisamos en todos los canales habidos y por haber que nosotros no vamos a permitir violar el bloqueo; sin embargo agregamos que si traen ayuda humanitaria a Gaza, que nosotros con el mayor de los gustos vamos a permitir a la flotilla descargar toda la ayuda en el puerto de Ashdod, llevarlos en camiones a la población en Gaza.

En Gaza no hay un problema de hambruna, no faltan alimentos, no faltan medicamentos, porque nosotros permitimos la entrada de 100 camiones cada día a la población en Gaza, sin embargo si alguien tiene la buena intención de llevar comida y alimentos y víveres a la población muy bien lo pueden hacer a través del cruce fronterizo entre Israel y Gaza, lo hacemos, lo permitimos, estamos dispuestos a hacerlo hoy, mañana y pasado mañana.

Lamentablemente en un barco, de 7 u 8 barcos que llegaron a la zona, un solo barco; había gente que buscó el enfrentamiento, buscó la provocación y realmente no tenían en los intereses de la población como el número uno de su agenda.

Su agenda era provocar a Israel, a lo mejor provocar condenas a Israel y qué bueno, ellos lo lograron, están felices, la pregunta es: ¿alguien tiene el interés verdadero de la población en Gaza?, ¿cuál es la forma de servir a esos intereses?: Es llevar esta ayuda.

El puerto de Ashdod es la opción que nosotros ofrecimos, Israel en ningún momento buscó confrontación, todo lo contrario, buscamos colaboración y lo hicimos, de ocho barcos, siete llegaron a Ashdod, descargaron todo y todo fue llevado a Gaza.

PREGUNTA.- ¿Esto quiere decir que Israel es víctima de una conspiración?

RESPUESTA.- Yo no diría que es una conspiración, yo creo que Israel fue víctima de alguna forma de no conocer a fondo todos los hechos y de no poner todo el evento en un contexto político más amplio.

Porque si alguien se ha de acordar que el régimen usurpador de Hamas, en Gaza, era responsable por el lanzamiento de más de ocho mil cohetes contra la población civil israelí, entenderá que existe un estado de guerra, un estado de conflicto armado entre Israel y Hamas, e Israel está en pleno derecho de aplicar medidas en contra de este régimen.

PREGUNTA.- Hay una condena, incluso de la ONU. ¿Cuál es la respuesta del Estado de Israel a la ONU?

RESPUESTA.- Israel sostiene que está en su pleno derecho, según el derecho internacional, de aplicar bloqueo marítimo contra el régimen terrorista usurpador, y lo vamos a seguir haciendo.

Israel no anda buscando enfrentamiento con nadie; de hecho, de los ocho barcos siete llegaron pacíficamente al Puerto de Ashdod y toda la carga fue llevada a Gaza. Eso es lo que queremos hacer, entendemos la preocupación de gente realmente pacifista que busca, que están preocupados por la población de Gaza, yo puedo agregar que la situación en Gaza está lejos de ser lo que los enemigos dicen y tratan de presentar.

Sin embargo, si hay un interés de dar ayuda humanitaria, nosotros estamos dispuestos a colaborar pero no a través del bloqueo marítimo. Lo que quiero explicar: el bloqueo marítimo tiene un objetivo de evitar la llegada de cohetes y armamentos sofisticados a Hamas.

PREGUNTA.- Yo quisiera preguntarle, México se ha sumado a la condena internacional por este ataque, cómo lo toman ustedes, porque al final de cuentas México es miembro del Consejo de Seguridad, hoy está presidiendo el Consejo General de la ONU.

RESPUESTA.- Bueno, obviamente que existe una discrepancia entre la posición israelí y la posición de México en esta materia y es un tema que lo discutimos en canales oficiales. Yo repito la posición de Israel: el bloqueo marítimo está basado en el derecho internacional y tiene como propósito evitar la llegada

de material bélico a la organización terrorista Hamas; es el único objetivo.

La ayuda humanitaria puede llegar a través de los cruces fronterizos terrestres y eso es lo que vamos a seguir haciendo.

PREGUNTA.- ¿Entonces, esta decisión del Estado mexicano de condenar el ataque es una decisión del Estado mexicano soberana, la cual respeta Israel o rechaza Israel?

RESPUESTA.- No compartimos la posición de México en este aspecto, conocimos la posición de México, escuchamos la posición de México, pero Israel también tiene su posición.

PREGUNTA.- ¿No daña las relaciones de amistad que han tenido estos países: México e Israel?

RESPUESTA.-Yo creo que todo hay que tomarlo en su propio contexto; creo que México e Israel tienen una relación de casi 60 años, que ha servido a los intereses de ambos; no creo que esto va a afectar las relaciones, hay temas donde hay discrepancia pero hay muchos temas en donde sí coincidimos y creemos que hay que poner también la discrepancia en su propio contexto.

PREGUNTA.- ¿Qué pediría al gobierno mexicano en este caso? ¿Cómo actuaría y más ahora presidiendo el Consejo de Seguridad?

RESPUESTA.- No, yo creo que la cosa es comprender las circunstancias que llevaron a Israel a imponer el bloqueo marítimo; de tomar en cuenta las circunstancias que llevaron a cabo al gobierno israelí de decidir o aplicar y tomarlo en cuenta.

PREGUNTA.-Embajador, existe la versión de que había ya el permiso para que pasara esa flotilla.

RESPUESTA.-No, no tuvo ningún permiso.

PREGUNTA.-Se dice que había ese permiso.

RESPUESTA.- No, no. No había permiso; nosotros, aun antes de que la flotilla zarpara, avisamos que no íbamos a permitir el acceso a Gaza, y al mismo tiempo ofrecimos el Puerto de Ashdod para llevar la carga hacia Gaza por medio de camiones y a través de los cruces terrestres en la frontera entre Israel y Gaza.

PREGUNTA.- ¿Israel aceptaría un camino internacional que analice toda la situación que se dio y quién fue responsable?

RESPUESTA.-Mire, no hay uno que yo sepa. No existe esa cosa Comisión Internacional, siempre y cuando se trata de Israel saltan las voces de Comisión Internacional.

Israel, hay una comisión de parte del Ejército que está investigando; es una comisión encabezada por un general en retiro, o sea no es un general que está dentro de la línea de la jerarquía militar independiente, ellos van a investigar diferentes aspectos operacionales.

El gobierno de Israel está deliberando sobre el tema de cómo reaccionar a las diferentes voces que se escuchan a nivel internacional; no hay un precedente que haga una Comisión Internacional y además es muy fácil lanzar: queremos una investigación internacional, ¿quién va determinar el mandato?, ¿quién va a determinar quiénes van a participar?, ¿cuál es el tema que ellos van a investigar?

Eso también es una cosa; yo creo que suena muy bonito decir: Comisión Internacional. Nosotros tenemos esta comisión y el gobierno israelí está deliberando sobre otros aspectos relacionados con este incidente y cuando haya una decisión no tardarán en hacerlo saber.

PREGUNTA.- ¿Este bloqueo económico aplica también para la ayuda humanitaria?

RESPUESTA.- La ayuda humanitaria puede llegar a Gaza, por medio de vía terrestre. No hay un bloqueo de ayuda humanitaria. El bloqueo marítimo es para impedir la llega de material bélico a Hamas.

Hamás atacó la población civil israelí durante varios años, lanzando más de ocho mil cohetes contra territorio soberano israelí, repito y subrayo, territorio soberano israelí.

Nosotros tenemos todo el derecho de impedir que armamento sofisticado que puede alcanzar los centros de población israelí, entre Tel Aviv y otras ciudades, llegue a manos de esos terroristas. No es que haya un debate entre Hamas e Israel sobre cómo vamos a negociar.

Hamas rechaza rotunamente la opción de negociación con Israel; para ellos el camino de pláticas con Israel, un arreglo pacífico, es totalmente inaceptable; entonces, para ellos es un estado de conflicto más, ellos están promoviendo; para ellos existe el interés que haya conflicto.

Israel no tiene por qué permitir la llegada de armamento sofisticado a estos señores.

Muchas gracias.

-- ooOoo --